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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Участниками Единого Дня профориентации стали более 900 школьников Таймыра 

В КГБОУ СПО «Таймырский колледж» (далее – Таймырский колледж) для школьников 
заполярной столицы прошел Единый День профориентации под названием «Сто дорог - одна 
твоя».  

В рамках мероприятия старшеклассники посетили тематические площадки. Ребята 
познакомились с различными профессиями и направлениями - декоративно - прикладное 
искусство и народные промыслы, техническое обслуживание и ремонт автомобильного 
транспорта, ветеринария, экономика и бухгалтерский учет, машинист на буровых установках, 
электромонтер по ремонту электросетей, портной и сварщик.  

В ходе мероприятия, подростки приняли участие в различных мастер-классах: 
«Косторезное искусство», «Роспись по ткани (батик)», «Боди-арт», «Примерь профессию». 
Также школьники познакомились с робототехникой и испытали себя на автотренажерах.    

В завершении вечера каждый учащийся проголосовал за понравившуюся ему 
профессию, в тройку «престижных» вошли бухгалтерский учет, бурильщик и техническое 
обслуживание автотранспорта.  

Кроме этого, 14 старшеклассников школ города Дудинки посетили ФБУЗ «Центр гигиены 
и эпидемиологии» г. Норильска, где познакомились с профессиями санитарного врача, врача-
эпидемиолога и побывали в лабораториях центра.  

Учащиеся юридического класса ТМК ОУ «Дудинская средняя школы №3» встретились с 
выпускниками норильского юридического класса МБОУ «Средняя школа №14» и 
представителями Норильского отдела ОМВД. Также ребята побывали в норильском отделе 
экспертно-криминалистического центра ГУ МВД РФ по Красноярскому краю.  

Во всех поселках муниципального района также прошли мероприятия в рамках Единого 
Дня профориентации.  

Так, ребята ТМК ОУ «Хантайская основная школа» посетили предприятие ОАО 
«Хантайское» и познакомились с профессиями машиниста-дизелиста и водителя. В сельских 
поселениях Хатанга и Караул школьники 9-11 классов стали участниками круглых столов на 
тему «Профессия – путь к успеху», подготовленных сотрудниками КГКУ «Центр занятости 
населения» сельских поселений.  

Учащиеся ТМК ОУ «Диксонская средняя школа» побывали с экскурсией на ледоколе 
«Таймыр», где из первых уст узнали об особенностях профессии моряка, крановщика, 
повара-кока, старпома.  

Всего в акции приняло участие более 900 учеников Таймыра и 172 родителя. 
«Таймыр» 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Масленицу пришлось лопнуть 

13 марта в Дудинке  на территории Снежного городка состоялось массовые уличные 
гуляния, посвященные празднованию Масленицы. Организаторами праздника выступили 
отдел молодёжной политики городского комитета культуры, Таймырский колледж и 
Таймырский молодёжный центр. 

Вниманию горожан была представлена развлекательная программа с различными 
конкурсами, призы для которых предоставили кинодосуговый центр "Арктика" и Дудинский 
спортивный комплекс. Зрители аплодисментами встречали танцевальные номера в 
исполнении участников хореографических групп «Север-восток», «Чарованье», «Black and 
White», а также песенные композиции вокалистки Александры Смирновой.  

Несмотря на сильный мороз, на мероприятие пришло немало дудинцев. Гостей 
праздника ждали шашлыки кафе «Рада», блины и пирожки кафе «Лукоморье», шаурма 
магазина «Докер». Детям бесплатно раздавался горячий чай от кафе «Арктика плюс». 

Апогеем праздника стало прощание с Масленицей. Вопреки традиции, стилизованное 
чучело не сожгли, а сообща полопали воздушные шарики, из которых оно состояло. 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Почти 250 нарушений ПДД выявили норильские госавтоинспекторы за выходные 
Сотрудники ГИБДД подвели итоги оперативно-профилактических мероприятий "Ребенок 

– пассажир" и "Нетрезвый водитель", проводившихся с пятницы по воскресенье. 
Как сообщили сегодня агентству в пресс-службе местной полиции, в ходе рейдов 

дорожные полицейские задержали трех водителей в состоянии опьянения, 14 
автолюбителей, нарушивших правила перевозки детей. Восемь человек привлечены к 
ответственности за нарушение правил проезда пешеходных переходов, 10 – за управление 
транспортом с тонированными сверх установленных норм стеклами.  

Всего за время рейдов полицейские выявили 246 нарушений правил дорожного 
движения. Так, 26 водителей привлечены к ответственности за нарушение правил 
пользования ремнями безопасности, 43 – за превышение установленной скорости, пять – за 
управление транспортом без водительского удостоверения, двое – за нарушение правил 
обгона. Кроме того, в ходе рейдов выявлены пять пешеходов, нарушивших правила 
пересечения проезжей части. Четыре авто помещено на штрафстоянку. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Выпуск никеля в мире надо сократить на 25% для восстановления цен - директор 
«Норникеля» 

Исполнительный директор ГМК «Норильский никель» Павел Федоров считает 
необходимым сокращение мирового производства металла на четверть, чтобы 
стабилизировать цены на никель. «Если производители будут действовать, руководствуясь 
здравым смыслом, произойдет восстановление рынка», - заявил исполнительный директор 
«Норникеля» Павел Федоров в опубликованном сегодня интервью британской газете Financial 
Times. Если же этого не произойдет, то цены на металл, как сказал он, останутся низкими. 

В прошлом году цены на металл упали на 40%. При нынешней стоимости - 8,76 тыс. 
долларов за тонну - почти 70% мировых производителей терпят убытки. Лишь 
незначительное число производителей «за пределами Бразилии и Китая сократили 
производство», констатирует издание британских деловых кругов. 

В настоящее время около трети мощностей по производству нержавеющей стали в 
Китае, по данным Федорова, неконкурентоспособны из-за снижения спроса. Следует 
признать, сказал он, сложившуюся ситуацию и «принять трудные решения по поводу 
сокращения мощностей из-за их неконкурентоспособности, неспособности приносить 
акционерам те прибыли, которые они ожидают». 

«Норникель» продолжает реализацию новых проектов, несмотря на резкое падение цен 
на металл, указывает Financial Times. В конце 2015 года российская компания заключила 
сделку по продаже 13,3% в Быстринском золотомедном проекте в Забайкалье консорциуму 
инвесторов из Китая за 100 млн долларов. Оставшаяся доля в данном проекте - у 
«Норникеля». 

net.finam.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский депутат предложил обойтись без сборов на капремонт. Депутат 
предложил обойтись без сборов на капремонт от владельцев квартир. 

 14 марта вице-спикер Горсовета Александр Глисков опубликовал ответ на запрос о 
суммах из краевого бюджета, которые направили на субсидии для оплаты капитального 
ремонта малообеспеченными гражданами, а также информацию о сборах с населения, 
поступивших в фонд капремонта. Общий объем средств, собранных фондом в 2015 году, 
составил 2,442 млрд рублей, из них 515,1 млн рублей перечислены были из бюджета края за 
малообеспеченных граждан. 
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«На днях Законодательное Собрание края ввело льготы по оплате капремонта для 
пенсионеров старше 70 лет, из-за чего размер ежегодных субсидий увеличится на 44,5 
миллиона. Добавим к этому затраты на содержание самого фонда капремонта. Отчет фонда 
за 2015 год пока не опубликован, поэтому возьмем цифры из отчета 2014 года, вряд ли в 2015 
году они были меньше. В 2014 году на содержание самого себя фонд потратил 45,5 
миллиона. Плюс взносы за неприватизированное жилье, которые также ложатся на бюджет. 
Точной цифры, сколько квартир не приватизировано, нет, поэтому посчитаем по минимуму: 10 
процентов. От общей суммы взносов это составит 244 миллиона. Учитывая, что собираемость 
взносов в фонд капремонта составляет в среднем 77 процентов, а муниципалитеты за свое 
имущество платят гарантированно, эту сумму можно увеличить до 317 миллионов. Итого 
получается, что только бюджетных денег в фонде капремонта в 2016 году должно оказаться 
не меньше 922 миллионов», — пояснил депутат. 

При этом на ремонтно-строительные работы потрачено за 2015 год 698,5 млн рублей, а в 
текущем году эта сумма должна составить 1,3 млрд рублей. 

«Но заранее понятно, что этого не произойдет — где-то не состоятся конкурсы, где-то 
подрядчики сорвут сроки или вообще не выйдут на объекты и так далее. В итоге то на то и 
выходит. Программу капремонта вполне можно реализовать за счет бюджетных субсидий, не 
залезая в карман к рядовым гражданам», — заявил Александр Глисков. 

Newslab.ru 
 
Красноярский край инвестирует в добычу полезных ископаемых и металлургию 

В прошлом году общий объем инвестиций в основной капитал в Красноярском крае 
составил 394,4 млрд руб., или 95,8% к 2014 году.  

 Наибольший объем инвестиций направлен в сферы: добыча полезных ископаемых 
(22,3% от общего объема капиталовложений), металлургическое производство и 
производство готовых металлических изделий - 21,3%, транспорт и связь - 16,6%, операции с 
недвижимым имуществом - 16,3%, рассказали в пресс-службе Красноярскстата. 

  Большая часть инвестиций была использована на создание сооружений (36,9%). 
Инвестиции на приобретение машин и оборудования составили 26,5%, на строительство 
нежилых зданий – 15,7%, возведение жилых домов – 6,6%, приобретение транспортных 
средств – 1,9%. 

  Отметим, больше половины (50,7%) всего объема инвестиций бизнеса приходится на 
собственные средства. Доля привлеченных средств составляла 49,3%, из них: кредиты 
банков – 15,4%, заемные средства других организаций – 12,9%, бюджетные средства – 9%, 
средства вышестоящих организаций – 5,7%, средства организаций и населения, 
привлеченные для долевого строительства, – 3,6%. 

Деловой квартал 
 
Уволен глава краевого агентства науки и инноваций 

Уволен глава агентства по науке и инновациям в Красноярском крае Сергей Шеремет. 
Согласно распоряжению губернатора региона, Шеремет освобожден от должности 
руководителя агентства науки и инновационного развития Красноярского края и уволен с 
государственной гражданской службы 14 марта по собственной инициативе. Распоряжение 
вступило в силу со дня подписания. Напомним, Шеремет возглавил агентство в апреле 2015 
года. 

Другим распоряжением главы региона с 15 марта на период до назначения нового главы 
агентства временно осуществлять полномочия по руководству агентством поручено 
Александру Черникову, который является заместителем главы этого же ведомства. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин приказал Шойгу начать вывод основных сил РФ из Сирии с 15 марта 
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«Считаю, что задачи поставленные перед Министерством обороны, в целом 
выполнены. Поэтому приказываю с завтрашнего дня начать вывод основной части нашей 
воинской группировки из Сирийской Арабской Республики», — заявил глава государства на 
встрече с министром иностранных дел Сергеем Лавровым и министром обороны Сергеем 
Шойгу. 

«При этом наши военнослужащие, солдаты и офицеры, проявили профессионализм, 
слаженность, умение организовать боевую работу вдали от своей территории, не имея с 
театром военных действий общих границ», — заявил президент. 

Глава государства отметил, что за время операции России удалось создать пусть и 
небольшую, но эффективную военную группировку разнородных сил и средств. 
«Эффективная работа наших военных создала условия для начала мирного процесса», — 
уверен президент. 

«При участии российских военных сирийским войскам и патриотическим силам Сирии 
удалось кардинальным образом переломить ситуацию в борьбе с международным 
терроризмом и овладеть инициативой практически на всех направлениях», — констатировал 
Путин. 

Он надеется, что начало вывода войск станет хорошим стимулом для переговорного 
процесса политических сил этой страны. «Надеюсь, что сегодняшнее решение будет 
хорошим сигналом для всех конфликтующих сторон. Надеюсь, что это значительным образом 
поднимет доверие всех участников процесса», — сказал глава государства. 

Российские пункты в Тартусе и на базе Хмеймим должны продолжить работу в прежнем 
режиме, заявил президент. «Наши пункты базирования — морской в Тартусе и авиационный 
на аэродроме Хмеймим — будут функционировать в прежнем режиме. Они должны быть 
надежно защищены с суши, с моря и с воздуха», — заявил глава государства. Он добавил, 
что часть оставшихся военных будет заниматься контролем за соблюдением режима 
прекращения огня. 

Президент поручил Лаврову интенсифицировать участие РФ в организации мирного 
процесса в Сирии. «Прошу Министерство иностранных дел интенсифицировать участие 
Российской Федерации в организации мирного процесса по решению сирийской проблемы», 
— заявил Путин. 

В свою очередь, пресс-секретарь президента Дмитрий Песков заявил, что Путин обсудил 
и согласовал с президентом САР Башаром Асадом решение о начале вывода войск из Сирии. 
«Все сказанное президентом (РФ Владимиром Путиным на встрече с Лавровым и Шойгу) 
было доведено до сведения наших сирийских коллег и согласовано с президентом Асадом», 
— заявил Песков журналистам. 

Асад высказал глубокую признательность России за помощь в борьбе с терроризмом и 
оказываемое сирийскому народу гуманитарное содействие. Оба президента выразили 
надежду, что полноформатные переговоры правительства Сирии и представителей 
оппозиции в Женеве принесут конкретные результаты. 

По словам Шойгу, российские войска уничтожили в Сирии более 2 тысяч боевиков — 
выходцев из РФ. «На территории Сирии уничтожено более 2 тысяч бандитов — выходцев из 
России, в том числе 17 полевых командиров», — доложил Шойгу президенту. 

ТАСС 
 

Путин: за последние 10 лет жертвами ДТП в стране стали около 350 тыс. человек      
В России за прошедшее десятилетие в ДТП погибли около 350 тыс. человек, еще более 

3 млн были травмированы, заявил сегодня президент Владимир Путин на заседании 
президиума Госсовета в Ярославле.  

"За прошедшее десятилетие в результате таких происшествий получили ранение более 
3 млн человек. Погибло при этом - обращаю внимание на эту ужасную цифру - 350 тыс. 
человек", - сказал глава государства.  

Он отметил, что это соответствует численности населения "достаточно приличного 
города". Президент назвал эти потери "страшными, бессмысленными жертвами, которых 
можно было избежать".  "Абсолютное большинство таких трагедий произошло по вине 
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водителей. Именно агрессия и неуважение к другим участникам дорожного движения, как 
правило, приводит к тяжелейшим авариям", - подчеркнул глава государства, отметив, что 
важнейшей задачей является воспитание культуры вождения.  

Глава государства считает, что необходимо дальнейшее усиление ответственности за 
безопасность на дорогах. "Понятно, что воспитание такой культуры (участников дорожного 
движения) - это процесс длительный, поэтому он должен идти параллельно с ужесточением 
наказания за нарушения", - сказал В.Путин.  

…Президент также заявил о необходимости наладить четкую координацию между 
различными ведомствами, отвечающими за организацию и безопасность дорожного 
движения. "Обеспечение безопасности дорожного движения - задача комплексная. В ее 
решении важна роль органов власти всех уровней, профильных ведомств, хозяйствующих 
субъектов", - заявил В.Путин.  

 По его словам, "необходима координация деятельности всех этих структур". "К чему 
приводит ее отсутствие, свидетельствуют, в том числе, аварии, которые произошли из-за 
дорожных проблем. Их отмечают при оформлении каждого третьего ДТП", - сказал он.  

По его данным, в зоне проведения дорожных работ регулярно происходит порядка 3% 
дорожно-транспортных происшествий: только в прошлом году при таких обстоятельствах 
погибли 20 человек, еще 113 получили ранения. "И все от того, что до сих пор нет 
нормативного акта, который бы обязывал специально обустраивать эти потенциально 
опасные участки", - подчеркнул президент.  

Он посетовал, что местные власти кивают на дорожные службы, ремонтники - на ГИБДД, 
а "решение, казалось бы, очевидного вопроса не продвигается".  

"Я уже не говорю о качестве дорог - это отдельная огромная задача, связанная с 
финансированием. Но вопросы, связанные с организацией, организацией работы на дорогах, 
можно решить", - уверен В.Путин.  

….В.Путин также допускает передачу региональным властям части полномочий по 
администрированию штрафов за нарушение правил дорожного движения. "О просьбах 
руководителей ряда субъектов Федерации рассмотреть вопрос о передаче им части 
полномочий по администрированию штрафов за нарушение ПДД, наверное, об этом тоже 
можно подумать", - сказал президент.  

Он отметил, что "основную работу в этом направлении как раз и проводят местные и 
региональные власти".  

Кроме того, по словам главы государства, "некоторые регионы готовы реализовать 
программы по установке устройств фиксации превышения скорости на федеральных трассах 
в целях пополнения полученными средствами дорожных фондов субъектов Федерации".  

Как считает В.Путин, "реализация этих предложений будет полезна и регионам, и 
федеральному центру". 

 ИА "Финмаркет" 
 

В ВЭБе рассказали о беспрецедентном падении доходов россиян  
Падение реальных доходов и зарплат населения в России стало беспрецедентным, 

заявил главный экономист Внешэкономбанка (ВЭБ) Андрей Клепач. Об этом сообщает 
Rambler News Service. 

«Мы с 90-х годов такого шока не имели. Мы не можем быть нормальной, устойчивой, 
благополучной страной, если у нас и учитель, и ученый, и врач получают существенно ниже 
чем в среднем по экономике в целом», — отметил Клепач. 

Он также посетовал на ухудшение инвестиционного климата в стране. «По прошлому 
году получили спад в 8,4 процента инвестиций, но реально на самом деле больше, потому 
что инвестиционную картину спасла нефтянка, которая выросла в районе процентов 12-13. 
Если нет, то у нас спад практически в районе 2009 года, а это 19 процентов», — приводит 
агентство слова специалиста. В 2016 году вложения в нефтяную отрасль расти не будут, а 
это значит, что к 2018 году инвестиционная картина станет хуже даже по сравнению с 
кризисным 2008 годом, сообщил Клепач. 
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Ранее в понедельник, 14 марта, правительство установило прожиточный 
минимум на четвертый квартал 2015 года в размере 9452 рублей. Он уменьшился на 221 
рубль по сравнению с третьим кварталом (9673 рубля). 

По данным Росстата, средний размер денежных доходов (доходы минус обязательные 
платежи с поправкой на инфляцию) россиян в январе 2016 года составил 21 365 рублей. По 
сравнению с январем прошлого года данный показатель вырос на три процента. При этом 
средняя зарплата в России в номинальном выражении выросла на 3,1 процента, до 32 122 
рублей. В реальном выражении она уменьшилась на 6,1 процента. 

По сведениям министерства труда и социальной защиты, в 2015 году число россиян, чьи 
доходы находятся ниже прожиточного минимума, превысило 19 миллионов человек. 

Лента. ру 
 
Кризис: правительство уменьшает прожиточный минимум, а люди хотят «обратно в 
СССР» 

Информация о снижении прожиточного минимума содержится в постановлении 
кабинета министров, опубликованном на официальном интернет-портале правовой 
информации. В документе указано, что для трудоспособного населения прожиточный 
минимум равен 10 187 рублей, для пенсионеров — 7781 рубль, для детей — 9197 рублей. 

Отметим, определение прожиточного минимума необходимо для оценки уровня жизни 
населения в стране при разработке и реализации соцполитики и федеральных соцпрограмм, 
обоснования установления минимального размера оплаты труда, размеров стипендий, 
пособий и других социальных выплат, а также для формирования федерального бюджета. 

При этом по данным Росстата, средний размер денежных доходов (доходы минус 
обязательные платежи с поправкой на инфляцию) россиян в январе 2016 года составил 21 
365 рублей. «Лента ру» пишет, что, по сравнению с январем прошлого года, данный 
показатель вырос на 3%. При этом средняя зарплата в России в номинальном выражении 
выросла на 3,1 процента, до 32 122 рублей. В реальном выражении она уменьшилась на 6,1 
процента. По данным Минтруда при этом в прошедшем году число россиян, чьи доходы 
находятся ниже прожиточного минимума, превысило 19 миллионов человек. 

Результаты опроса «Левада-Центра», проведенного 19-24 февраля среди 1600 человек 
в 137 населенных пунктах 48 регионов страны, показали, что доля россиян, считающих акции 
протеста с экономическими требованиями возможными, выросла на треть, до 24% с 18% в 
октябре. При этом лично принять участие в подобного рода акциях готовы сегодня 16% 
респондентов (против 11% в октябре), а подавляющее большинство на такие мероприятия не 
пойдет (77% против 83%). 

Доля респондентов, считающих политические акции протеста вероятными, с октября 
прошлого года выросла (18% против 14%). Маловероятными их называют 77% россиян (81% 
в октябре). Готовы принять участие в политических выступлениях 12% россиян (в октябре 
таких было 8%). При этом 81% респондентов на такие демонстрации и митинги выходить не 
собираются (85% в октябре). 

Однако маловероятными массовые выступления населения против падения уровня 
жизни, в защиту своих прав считают 70% россиян. С октября прошлого года этот показатель 
уже уменьшился на семь процентных пунктов (с 77%). 

Кроме того, исследование показало, что сильнее всего кризис затронул две категории 
граждан: это наиболее образованное и благополучное население Москвы и Петербурга, а 
также жители малых сел и поселков. При этом мотивация для выхода на митинги у людей 
разная. Жители Москвы и Питера еще пытаются найти подработку, чтобы получать 
дополнительные деньги, a жители сел при увеличении продолжительности рабочего времени 
в среднем на четыре часа в неделю и в целом производительности труда не увеличивают 
свой доход. 

Представленный индекс положения дел в стране показал, что уровень депрессивных 
настроений за год достиг максимума за все время проведения опросов центра. Россияне в 
2015 году все чаще стали испытывать зависть, злость, агрессию и ожесточение к 
окружающим, страх, обиду и отчаяние. При этом заметное падение уровня жизни не 
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вызывает резкого протеста по отношению к власти, поскольку россияне винят в кризисе 
внешние факторы, а высокий уровень жизни вообще не входит в основные ценностные 
ориентиры большинства россиян. Такие жизненные цели, как возможность «стать богатым 
человеком» и «влиять на то, что происходит в обществе», ставят перед собой всего 2% и 5% 
опрошенных соответственно. 

На этом фоне все больше россиян стали ностальгировать по временам СССР и 
проникаться симпатией к советской политической системе. Доля таких респондентов, по 
данным «Левада-Центра» заметно увеличилась с июля 2015 года по январь 2016. Примерно 
на том же уровне поддержка советского госустройства фиксировалась социологами в 2009 
году. 

За последние годы все больше россиян стали думать, что они и их семьи проиграли от 
перемен, которые происходили в стране после распада Советского Союза. Пик 
пораженческих настроений пришелся на декабрь 2014 года - времени первой волны резкого 
падения рубля. Столь же негативно по отношению к преобразованиям начала 1990-х 
россияне были настроены в конце 1999 года. 

Напомним, в конце февраля западные аналитики, которых опросило агентство 
Bloomberg, оценило вероятность возникновения массовых акций протеста в России на фоне 
ухудшающейся экономической ситуации в 30%. 

Деловой квартал 
 

В России готовятся к повышению ставок по потребительским кредитам. Банки в скором 
времени получат для этого законные основания 

В России готовятся к повышению ставок по потребительским кредитам. Банки в скором 
времени получат для этого законные основания - ЦБ в ближайшее время обсудит с 
Минфином нужные для этого поправки. 

Как пишут «Известия», Центробанк уже направил письмо Национальному совету 
финансового рынка, в котором информирует о данной инициативе. 

РСН 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Русский бизнес: право имеет или тварь дрожащая? 
Термин «тварь дрожащая», как известно, пошёл гулять по городам и весям после выхода 

романа Ф. Достоевского «Преступление и наказание». Герой романа Родион Раскольников 
таковым себя не посчитал и грохнул топором старуху-процентщицу. Решил, что на это «право 
имеет» по причине отвратности самой старухи и возможности поживиться её грязными 
ростовщическими деньгами. В шкуре г-на Раскольникова оказался сегодня весь российский 
бизнес. Правда, на этот метафорический вопрос он ответа пока не нашёл. 

В наступившем  году исполняется ровно 25 лет начала рыночных реформ в нашей 
стране. Чего только не было за эти четверть века! – реформы Гайдара, приватизация 
Чубайса и разворовывание через фиктивные аукционы госсобственности. Затем были 
пирамида ГКО, дефолт, коробка из-под ксерокса, изгнание олигархов и вставание с колен… 
Затем всё вновь пошло по тому же кругу: новые олигархи (питерские), появление 
госкомпаний, резкий рост благосостояния населения, затем его же резкое обнищание и 
фактический крах сырьевой экономики. Страна на перепутье. 

В третьей декаде марта в Москве пройдёт четвёртый Московский экономический форум 
(МЭФ). Уважаемые экономисты и все приглашённые обсудят прошедшие 25 лет. Будет 
сказана куча полезных вещей – и, как говорят, «к гадалке не ходи!», встретят аплодисментами 
дорогих гостей форума – премьера, его министров (точно будут Мантуров, Дворкович и 
Улюкаев), председательшу Центробанка. Как апофеоз может взойти на сцену и сам 
президент. И всё повторится, как это было на недавнем Красноярском экономическом форуме 
и съезде членов Торгово-промышленной палаты 1 марта. 

Помните, как на этом съезде экономист Данилов-Данилян предложил влить в Фонд 
развития промышленности дополнительно 400 млрд рублей для финансирования 
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экономических проектов. Деньги из этого фонда выдаются под 5% годовых, но сегодня 
их катастрофически не хватает. В ответ президент заявил, что деньги в таком случае 
пришлось бы печатать и они разгонят инфляцию. Как следствие – остановится рост 
экономики, пострадает малый и средний бизнес. И вообще – Набиуллина резко против! 

Вот так: оказывается, Набиуллина дует в уши нашему лидеру про рост экономики, 
который давно «отрицательный», и процесс только ухудшается. А заодно про малый и 
средний бизнес, который на самом деле лишён возможности брать кредиты в банке и тихо 
загибается. При этом и сами банки становятся отмывочными помойками, у которых 
порядочные бизнесмены не могут брать кредитов по бандитским процентам ЦБ, и банкиры 
вынуждены направлять деньги на валютные спекуляции, что, в свою очередь, глушит 
национальную валюту. То есть ЦБ Набиуллиной ведёт политику, прямо противоположную 
тому, что прописано в конституционном законе. Суть этой политики – деньги мешают бизнесу. 

Но бог с ней, с Набиуллиной. Речь о так называемом «российском бизнесе». Его самые 
видные представители сидят на этих экономических форумах словно стадо баранов и не 
находят сил крикнуть президенту из зала: «Кого вы слушаете! Какой рост экономики? Зачем 
держите рядом с собой людей, которые вот уже 15 лет вам врут! Они не добились на своих 
бывших и нынешних постах никаких успехов и всё глубже погружают страну в экономический 
хаос!» 

Неплохо было бы участникам форумов задать московским начальникам, что живут на 
полном гособеспечении, и совсем детские вопросы. Как существовала гигантская советская 
экономика в отсутствие каких-либо западных заимствований? Почему в Швейцарии 
банковские кредиты возвращают со скидкой? Почему в ЕС бизнесменам вообще возвращают 
30% стоимости проекта в случае его успешной реализации? Почему в Японии нулевая ставка 
по кредиту для бизнеса, а в США – лишь полпроцента? Чем, наконец, американские, 
европейские, японские и китайские экономисты глупее набиуллиных, дворковичей и 
улюкаевых? 

Нет, эти вопросы наши трусливые бизнесмены всё же задают. Но только не на форумах, 
а жене ночью под одеялом, мучаясь от бессонницы и мыслей о том, где взять денег на работу 
своей швейной фабрики. Говорят и в банях субботними вечерами, утирая сопли и слёзы и 
глуша стаканами французский коньяк с водкой. Они завидуют тем, кто поумнее и давно 
перевёл деньги в валюту, вывел её за рубеж и подыскивает бизнес в той же Швейцарии или 
Италии. Ещё лучше – в Китае. Да и как не размазывать сопли по щекам, если 
Минэкономразвития, работу которого много лет громила та же Набиуллина устами её друга 
по жизни Улюкаева, долдонит о том, что кризис будет ещё много лет. А без пятидесяти 
долларов за вонючую бочку нам вообще кранты! Что пенсии и зарплаты бюджетников 
заморозят, а покупательная способность населения будет и дальше падать. 

Любопытно, что многие депутаты, сенаторы и сотрудники администрации президента, с 
кем есть возможность поговорить, вот уже год намекают о грядущих переменах. Мол, с такой 
экономической политикой пора срочно заканчивать. Но их пафос улетучивается, как только 
они выходят на трибуну Госдумы или Совета Федерации. 

Если вернуться к «российскому бизнесу», то выходит так, что в массе своей он и достоин 
только Набиуллиной, Шувалова и Улюкаева с Дворковичем: безропотен и жалок, как та самая 
раскольническая «тварь дрожащая». Его отдельные представители хоть и бьют тревогу во 
все колокола, но общей погоды не делают. 

А что президент? Увы, сложно ждать от человека, который бьётся один со всей мировой 
закулисой на ближних и дальних подступах к нашим границам, глубокого погружения во 
внутренние экономические проблемы. За них по закону должно отвечать правительство. Вот 
и доверяет он его министрам и консультантам, плюс своему ближайшему окружению, которое 
тяжёлое положение экономики, похоже, устраивает. Но такое доверие может обойтись очень 
дорого. 

Как правило, весь экономический блок из упомянутых выше персонажей рассаживается 
на экономических форумах в первом ряду. Эти дамы и господа смотрят на президента, 
выступающего на трибуне, с обожанием и восхищением. С таким же обожанием смотрит на 
свою жертву комодский варан – гигантская рептилия из архипелага острова Ява. Он 
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незаметно кусает своего избранника, впрыскивая ядовитую слюну, после чего тихо 
и деликатно следует за ней, пока жертва не свалится с ног. 

К сожалению, численность комодских варанов продолжает расти. Как и численность 
российских баранов. 

«Аргументы Недели » 
 
Чубайс и Глазьев бьют тревогу. Сторонники противоположных экономических 
взглядов признали, что без срочных мер Россия обречена чуть ли не на гибель. 

Обсудить приоритеты экономического развития страны в непростые кризисные времена 
собрались в понедельник в Госдуме участники «Открытой трибуны». Среди приглашенных на 
эту экспертную площадку оказались представители прямо противоположных взглядов и 
течений, если не сказать, идеологические враги. Так, за одним столом сидеть пришлось 
известному «государственнику-патриоту», советнику президента РФ Сергею Глазьеву и 
«главному либералу», председателю правления РОСНАНО Анатолию Чубайсу. 

Обоим пришлось искать ответы на извечные русские вопросы: «кто виноват?» и «что 
делать?». При этом Глазьев и Чубайс сошлись в том, что без экономического рывка в 
ближайшие годы Россия обречена чуть ли не на гибель - вплоть до потери суверенитета. 

Судя по выступлению Глазьева, виноватых надо искать, прежде всего, в руководстве ЦБ 
РФ и среди спекулянтов, в том числе на Московской бирже. «В экономике сложилась группа, 
которая получает гигантские деньги на манипуляциях курсом рубля. Странно, что это никого 
не волнует, хотя можно показать, что самоуправление Московской биржи устроено так, что ей 
управляют представители именно спекулятивных финансовых структур. Когда ЦБ 
самоустранился с рынка, биржа превратилась в Клондайк», - заявил Глазьев. 

По данным советника президента РФ, за время кризиса Московская биржа «выросла 
пятикратно», а объем операций на ней составляет примерно 100 трлн рублей в квартал. «Это 
самое настоящее «экономическое чудо», - съязвил Глазьев. От игр спекулянтов, по его 
мнению, страдает не только реальный сектор экономики, из которого уплывают деньги, 
слабеет и сама финансовая система страны, способная рухнуть под напором всего лишь 
одного крупного американского банка или хедж-фонда. 

 По этой причине Глазьев настаивает на введении ряда ограничений для биржевых и 
валютных спекулянтов, а заодно на снятии «искусственных ограничений» для развития 
реального бизнеса, включая обеспечение доступности дешевых долгосрочных кредитов. 

В целом же экономист уверен в том, что Россия может выйти на экономический рост в 5-
6% в год. «С учетом того, что загрузка производственных мощностей сегодня в среднем 60%, 
мы оцениваем потенциал роста экономики в 30%, не меньше, за ближайшие 3-4 года», - 
заявил советник президента. 

Анатолий Чубайс считает реальной минимальную планку для экономического роста в 
2,5-3%. При этом, в отличие от Глазьева, он высоко оценил работу российского Центробанка 
за последние два года. «ЦБ провел уникальную политику, позволившую в максимальной 
степени демпфировать острейшие кризисные явления», - убежден глава РОСНАНО. 

В числе возможных путей выхода из кризиса Чубайс не исключил денежную эмиссию. 
Однако в Госдуме нашлось немало противников этой меры, в том числе из «Единой России». 
«У нас уже был опыт насыщения экономики деньгами, их хватило ровно на год, а что было 
потом, все помнят», - отметил глава комитета Госдумы по бюджету и налогам Андрей 
Макаров. 

Депутат заявил, что напечатать деньги легко. «А сколько будет стоить булка хлеба?», - 
задался вопросом Макаров. Он считает, что в ситуации кризиса правительство уже должно не 
просто распределять деньги, но и отлеживать «эффективность каждого рубля», а также, 
наконец, перестать «пытаться угадывать цены на нефть». 

 Пока же участники дискуссии не видят каких-либо обнадеживающих признаков по 
выходу страны из кризиса. Так, заместитель председателя Внешэкономбанка Андрей Клепач 
предположил, что инвестиционная ситуация в России к 2018 году может оказаться хуже, чем в 
2008 году. Он также не исключает дальнейшего снижения реальных доходов населения в 
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текущем году более чем на 3% и падение зарплат примерно на 5-6%. Если ситуацию не 
изменить, то страна «потеряет источник роста», заметил Клепач. 

Между тем, многие в Госдуме рассчитывают на то, что деньги на развитие реального 
бизнеса в стране появятся. По словам главы комитета Госдумы по экономической политике 
Анатолия Аксакова, ЦБ РФ уже 18 марта может снизить ключевую ставку хотя бы на один 
процентный пункт. Он напомнил, что Центробанк понижал до 11% ключевую ставку даже в тот 
период, когда инфляция в годовом выражении составляла 16%. «Сейчас уже меньше 10% в 
годовом исчислении, а ключевая ставка остается на уровне 11%», - заметил депутат. 

Между тем, конкретных рекомендаций по преодолению кризиса на Охотном ряду в этот 
раз так и не прозвучало. По словам спикера Госдумы Сергея Нарышкина, депутаты еще не 
раз вернутся к этому вопросу в ходе предстоящих многочисленных парламентских слушаний, 
в том числе по вопросам кредитно-денежной политики. 

Пока же в нижней палате парламента ждут запланированного на апрель визита премьер-
министра Дмитрия Медведева с группой высокопоставленных чиновников. Как ожидается, 
премьер отчитается перед депутатами не только о работе правительства в 2015 году, но и 
расскажет об очередных «антикризисных» планах. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.03.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 70, 15 ▼ 0, 15 

EUR 78, 18 ▼ 0, 23 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


